

sien couinents e acordants a la materia, son molt bons, ab que ells noy sien trop sonent, car la donchs ells serien greus e sospitosos.

JUAN B. CODINA Y FORMOSA, PBRO.

(Continuará)

---

## NOTICIAS

---

En la sesión del día 15 de Marzo último, fué presentada por catorce académicos y votada por unanimidad una proposición para felicitar cordialmente al Excmo. Sr. D. Manuel Durán y Bas por el quincuagésimo aniversario de su entrada en la Academia. En los ciento setenta y cuatro años de existencia que cuenta esta corporación, solamente dos presidentes de ella, los señores Rubió y Ors y Durán y Bas, han alcanzado el mencionado aniversario.

En la propia sesión del 15 de Marzo, D. Fernando de Sagarra leyó un estudio demostrativo de la importancia de la Sigilografía como ciencia auxiliar de la Historia y como rama muy principal de la Arqueología. Y en la del día 5 de Abril, presentó D. Luis Comenge un curioso estudio de *Antropología de los reyes de Aragón*.

En las dos siguientes, celebradas en los días 19 del citado mes y 3 de Mayo, concluyó la lectura de la Introducción á la obra inédita del Sr. Durán y Bas, *Páginas de Historia contemporánea*, tratando en esta parte de la vida intelectual de Barcelona, á mediados del siglo XIX y de sus diferencias con la de Madrid y otras poblaciones en los varios aspectos literario, artístico, científico y de la instrucción popular.

En la sesión del 10 de Mayo, D. Andrés Jiménez Soler dió lectura á interesantes notas histórico-arqueológicas sobre algunas de las coronas usadas por los monarcas de Aragón; y en las celebradas en 24 y 31 del mismo mes fueron leídas las cuatro primeras lecciones de las siete que dejó inéditas el difunto académico numerario D. Juan Illas y Vidal acerca de la *Ethnografía en su aplicación histórica*, en los que se hace la crítica de la clasificación de las razas humanas y se justifica la necesidad de estudiar las diferencias morales y la aptitud distinta que aquellas han manifestado para recibir y fomentar la civilización.

Otra lectura muy interesante se ha verificado por D. Francisco Carreras y Candi, en las sesiones de 7 y 21 de Junio, acerca del Mont-

juich, sus castillos y sus capillas, ocupándose del cementerio hebráico y del puerto existente detrás de la montaña. Este trabajo, lo propio que el antes mencionado del Sr. Sagarra, serán publicados, por acuerdo de la Academia, en el volumen octavo de sus Memorias.

En las citadas sesiones de 7 y 21 de Junio fué discutida muy detenidamente y aprobada la reforma del reglamento de la Corporación y en la última del presente curso académico, celebrada el día 28 del mismo mes, fué aprobado en conjunto el Reglamento reformado y el presupuesto de la corporación para el próximo curso.

El día 24 del propio mes de Junio celebróse en el Paraninfo de esta Universidad literaria la sesión pública para la recepción del académico electo Dr. D. Federico Rahola y Tremols, leyendo un discurso acerca de *Baltasar Gracian, escriptor satirich, moral y polítich del segle XVII*. Fué contestado por D. José Pella y Forgas.

En la sesión del 3 de Mayo fueron nombrados por unanimidad académicos correspondientes los Sres. D. José Gudiol, presbítero; D. Luís B. Nadal y D. Martín Genís, en Vich; D. Antonio María Alcover, presbítero, D. Miguel S. Oliver, D. Miguel Costa y Llobera, presbítero, y D. Mateu Rotger, presbítero, en Palma de Mallorca; D. Jacinto Vilardaga, en Berga; D. Roque Chabás, presbítero; D. Pascual Boronat, presbítero, D. José Serrano Morales y D. Joaquín Casañ, en Valencia; D. Manuel Rodríguez de Berlanga, en Málaga; D. Rafael Altamira y Crevea, en Oviedo; D. Leopoldo Eguilaz, en Granada; D. Antonio López Ferreiro, presbítero, en Santiago de Compostela; D. Francisco Borja Pavón y D. Juan B. Mogas, presbítero, en Córdoba; D. Federico de Castro, D. José Gestoso, D. Francisco Rodríguez Martín y D. Carlos Cañal Migolla, en Sevilla, D. Arturo Masriera y Colomer, en Lleyda, y D. Miguel Pinna, en Caller de Cerdeña.

La Academia celebró sesión extraordinaria el día 12 de Junio para acordar la mejor manera de honrar la memoria del insigne poeta catalán Reverendo D. Jacinto Verdaguer, académico honorario que había sido desde 1877 y de número desde 28 de Febrero de 1880. Entre otros extremos acordóse la celebración de una sesión necrológica en el próximo curso y la colocación en el salón de sesiones del busto de tan preclaro socio, cuya pérdida lora esta Corporación como la de una de las más altas glorias literarias de nuestro país.